
 
 

平成２３年度第１回さぬき市高齢者虐待防止ネットワーク会議 会議要旨（要約） 
 

１ 日 時 平成２３年７月２８日（木）  １４：００～１５：１０ 
２ 場 所 さぬき市福祉事務所２階２０１・２０２会議室 
３ 出席者［委 員］根本栄記・名倉巧（山下博史の代理）・小西麻里子・時岡信一・吉原

正和・野村和身（村上賢二の代理）・河田紳一郎・小村正和・川田珠

己・玉久由和・平賀一善・中山宏・岩崎喬士・白井謙二 
     ［事務局］奥村重信・梶原明美・國方秀樹・池上博子・池尻恵子 
     ［傍 聴］なし 
４ 議 題 （１）平成２２年度さぬき市高齢者虐待防止・対応における相談・活動報告

について 
      （２）平成２３年度さぬき市高齢者虐待防止・対応における相談・活動状況

について 
５ その他 （１）志度玉浦園について        
      （２）香川県高齢者虐待対応専門職チーム対応の事例について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
６ 会議の内容は次のとおりである。 

発言者 意見概要 
（事務局） 
 
 
 
 
 
 
（議 長） 
 
 
（事務局） 
（議 長） 
（委 員） 
 
 
 
（事務局） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
（議 長） 
 
（事務局） 
（議 長） 

ただ今から平成２３年度第１回さぬき市高齢者虐待防止ネットワーク会

議を開会します。開会にあたり、会長よりご挨拶申し上げます。 
（会長挨拶） 
 異動等により委員の変更がございますので、新しい委員の方をご紹介い

たします。 
（新しい委員の紹介及び挨拶） 
 なお、本会は会長が議長となることから以後よろしくお願いします。 
 それでは、これより議事に移ります。 
まず、平成２２年度さぬき市高齢者虐待防止・対応における相談・活動

報告について事務局より説明をお願いします。 
（事務局説明 議題（１）） 
 ただいまの説明について、質問等ございませんか。 
 高齢者虐待が増えている、虐待者は息子が多いという報告があり、その

中で認知症サポーター養成講座について、現在、キャラバンメイト４名、

認知症サポーターが１０７名いるという報告がありましたが、市として何

名程度をこういう方法で養成するという考えはありますか。 
 昨年度までは、県がキャラバンメイト養成研修を開いておりまして、そ

れに参加していたという関係で、キャラバンメイトを多く養成することが

難しく、そのため、認知症サポーターも思うように増えないことがありま

して、今年度は、さぬき市においてキャラバンメイト養成研修を開催しよ

うと考えております。社会福祉協議会にもすでにキャラバンメイトになら

れている方もいらっしゃいますが、各事業所で認知症について専門的な知

識をお持ちの方を対象に開催していきたいと考えています。 
 養成したキャラバンメイトを講師とし、さぬき市として、国の養成目標

である１００万人にあわせた５００人程度をひとつのめどとして、認知症

サポーターを養成していきたいと考えております。 
 他に質問等なし。 
 【原案承認】 
続きまして、平成２３年度さぬき市高齢者虐待防止・対応における相談・

活動状況について事務局より説明お願いします。 
（事務局説明 議題（２）） 
 ただいまの説明について、質問等ございませんか。 



 
 
（議 長） 
 
（事務局） 
（議 長） 
 
（議 長） 
 
 
（ 事 例 説

明委員） 
（議 長） 
（委 員） 
 
 
（ 事 例 説

明委員） 
 
 
（委 員） 
 
 
（ 事 例 説

明委員） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

質問等なし。 
 【原案承認】 
続きまして、その他（１）玉浦園について事務局より説明をお願いしま

す。 
 （事務局説明その他（１）） 
ただいまの説明について、質問等ございませんか。 
質問等なし。 
続きまして、その他（２）香川県高齢者虐待対応専門職チーム対応の事

例について香川県高齢者虐待対応専門職チームに所属する委員より説明を

お願いします。 
 （委員説明その他（２）） 

 
せっかくの機会ですので、質問があればお願いします。 
 認知症に関する問題があれば地域包括支援センターが対応するが、それ

が困難事例であれば、今お聞きした専門職チームが対応してくれるのです

か。 
 そうですね。コア会議という会議が開かれるはずなのですけども、その

会議でまず助言等を行いますね。 
それから、実際に、回数は少ないですが、弁護士と一緒に立ち入り調査

等に入ったこともあります。 
 ケアマネージャーなんかが相当問題をかかえながら相談を受けていく事

例が結構あると思うが、どこへ相談すればいいか分かっていれば対応でき

るのではないですか。 
 ケアマネージャーあたりは何かあったら地域包括支援センターが対応す

ることは分かっているのですが、地域の方がどれだけ地域包括支援センタ

ーの存在を理解しているかが問題です。 
 私の職場は高齢者ではなく障害者の施設なのですが、ヘルパーである職

員に地域包括支援センターって知っているかと聞いても、いや知りません

と言われて、まだこんなもんかなと思っています。 
 民生委員はもうご存知だと思いますので、やはり地域包括支援センター

があることをまだまだ知らない人が結構いますので、啓発活動をやってい

かないとだめだと思います。 
 それから、障害者に関しても障害者虐待防止法がこの６月にできました。

県としてどういう形で対応するのかまだ詳しく聞いてないですが、地域包

括支援センターのような形で対応してくれればいいのですけども、おそら

く市町村の窓口かどこかに相談場所を置くという形になると思います。せ



 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
（議 長） 
（事務局） 
（議 長） 
 
（事務局） 

っかく地域包括支援センターが高齢者虐待に対応できているので、できれ

ば、その経験を生かし地域包括支援センターに対応してもらいたいのです

けど、そういうわけにもなかなかいかないと思っていますので、ぜひ、さ

ぬき市でも障害者への対応もよろしくお願いしたいと思っています。 
他に質問等なし。 
次回会議の開催日程について事務局より説明をお願いします。 
次回の会議は、平成２４年２月頃に行いますのでよろしくお願いします。

これをもちまして、閉会させていただきます。本日はどうも有難うござ

いました。 
 （課長挨拶） 


